

L'Appel des Appels présente

Vous êtes fous !?

Festival de films

du mercredi 15 au mardi 21 juin 2011

au cinéma Les 3 Luxembourg

67, rue Monsieur Le Prince

75005 Paris

M° Odéon ou RER Luxembourg

L'Appel des Appels s'est constitué pour résister à la destruction volontaire et systématique de tout ce qui tisse le lien social.

La psychiatrie subit aujourd'hui de plein fouet ces attaques. La folie est assignée à un dispositif d'évaluation fondé sur la norme, la performance, l'impératif de sécurité et la rentabilité. La folie redevient un objet de crainte, de rejet. À l'Appel des Appels, nous sommes particulièrement sensibles aux effets de ces mutations sur les plus fragiles d'entre nous. C'est pourquoi nous voulons élargir le débat au-delà de ceux qui y sont directement engagés par leur profession ou du fait de leurs difficultés. Nous affirmons que nous sommes confrontés à un problème politique, et qu'il ne concerne pas seulement " les fous ", dont nous serions protégés par des mesures de dépistage et de mise à l'écart, mais nous tous, et nos enfants qui sont entraînés dans des processus de fichage et d'évaluation systématisés dans un but affiché de prévention.

Photogramme Olivier Perrot
Dans le cadre des ateliers du Relais Mutualiste actions culturelles et artistiques en psychiatrie, La Verrière 2010

« Vous êtes fous !? » est un festival de films documentaires qui traitent de la folie et des institutions. Nous avons choisi le film documentaire, car il témoigne de manière directe, éclatante et sensible de la place et de l'image du fou dans notre société, ainsi que des soins qui lui sont apportés. Et nous avons privilégié trois axes pour aider à mieux saisir les relations complexes entre notre société et la folie : l'aspect historique, la situation institutionnelle actuelle et ce qui se joue dans les lieux de soins alternatifs.

Tous les documentaires présentés seront accompagnés de débats où interviendront les réalisateurs, des professionnels du soin mais aussi des plasticiens, juristes, sociologues, philosophes répondant à l'Appel des Appels.

Retrouvez l'intégralité de la programmation des films et débats sur

www.lestroisluxembourg.com

www.arte.tv/actionsculturelles

www.appeldesappels.org

www.horschamp.org

En partenariat avec Arte

arte
ACTIONS CULTURELLES

APPEL
des appels

Cassandra
HORSCHAMP



Mercredi 15 juin

Histoires autour de la folie

Film de Paule Muxel et Bertrand de Solliers (France, 1993, en deux parties : 1h47mn et 1h44mn)
Prix Louis Marcorelles, Cinéma du Réel 1993
Premier Prix, Figueira de Foz 1993 - Silver Hugo Awards, Chicago 1993
Séances à **18h** (première partie) et **21h** (deuxième partie) en présence du réalisateur

Jeudi 16 juin

L'enfance sous contrôle

Documentaire de Marie-Pierre Jaury (France, 2009, 52 mn) - Production : Point du jour, CNRS images, Arte France
Séance à **21h** en présence de la réalisatrice

Vendredi 17 juin

Le moindre geste

Film de Fernand Deligny, Josée Manenti et Jean-Pierre Daniel (France, 1962-1971, 1h35m)
Production : Iskra - Sélectionné par la Semaine de la critique, Cannes 1971
Séance à **21h** en présence de Jean-Pierre Daniel

Samedi 18 juin

Le plein pays

Film d'Antoine Boutet (France, 2009, 58mn)
Production : Red Star Cinéma
Prix du Public, Belfort 2009 - Prix du jeune public, Visions du réel 2010
Séance à **11h** en présence du réalisateur

Un monde sans fous ?

Film de Philippe Borrel (France, 2010, 53mn)
Production : Cinétévé
Séance à **15h** en présence du réalisateur

Valvert

Film de Valérie Mréjen (France, 2008, 52mn)
Production : Aurora Films
Séance à **18h** en présence de la réalisatrice

François Tosquelles, une politique de la folie

Film de François Pain, Jean-Claude Polack et Danièle Sivadon (France, 1989, 54mn)
Production : La Sept-Arte
Séance à **21h**

L'Appel des Appels présente

Vous êtes fous !?

Festival de films

du mercredi 15 au mardi 21 juin 2011

au cinéma **Les 3 Luxembourg**
67, rue Monsieur Le Prince
75005 Paris

M^o Odéon ou RER Luxembourg

Retrouvez l'intégralité de la programmation des films et débats sur

www.lestroisluxembourg.com

www.arte.tv/actionsculturelles

www.appeldesappels.org

www.horschamp.org

Dimanche 19 juin

Solstices – Les enfants de la parole

Film de Bernard Richard (France, 2010, 80mn)
Séance à **11h**

Sainte Anne, hôpital psychiatrique

Film d'Illan Klipper (France, 2010, 1h28mn)
Production : Les Films Grain de Sable, Arte France
Prix special du jury, Visions du Réel 2010
Séance gratuite à **15h** en présence du réalisateur
En partenariat avec 

L'invisible

Interview de Jean Oury réalisée par Nicolas Philibert (France, 1996, 45mn)
Production : Les Films d'Ici, Arte France
Séance à **18h**

Lundi 20 juin

Aujourd'hui ça s'appelle pas

Film d'Alice Bethular (France, 2002, 52mn)
Production : Cargo
Séance à **21h**

Mardi 21 juin

Bruit blanc – Autour de Marie-France

Film de Valérie Urréa (France, 1998, 50mn)
Production : Les Films Pénélope
Séance à **21h** en présence de la réalisatrice